

EXCELSIOR

## Sombrío, el Futuro de América Latina

- ★ La Deuda con EU es Superior a los 15 mil Millones de Dólares
- ★ La Balanza de Pagos es Francamente Negativa: J. Figuerero A.
- ★ En Peligro, los Planes de Desarrollo Para los Próximos 5 Años

Por HUMBERTO J. TOLEDO

BUENOS AIRES, 14 de junio. (AFP)—Un sombrío futuro se avecina sobre los programas de desarrollo previstos para los próximos cinco años en América Latina, advirtió un funcionario argentino asombrado por la creciente deuda de los países del área con Estados Unidos que el año anterior trepó a más de quince mil millones de dólares.

El subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales de la cancillería argentina, Juan Figuerero Antequeda, formuló el crudo informe al llegar aquí después de participar en la última ronda del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo que se llevó al cabo en Nueva York.

El diplomático se mostró alarmado por el creciente déficit de la balanza de pagos de América Latina en su conjunto, con Estados Unidos, que el año anterior alcanzó "quince mil cien millones de dólares", cifra que muestra una tendencia francamente negativa.

Figuerero reveló que las cifras conocidas "son más serias" de lo que preveían los asistentes a la reunión antes de viajar a Estados Unidos, pero los datos concluyentes permiten asegurar que la deuda latinoamericana se triplicó respecto de 1978.

Manifestó el subsecretario que "en 1978 el déficit fue de 5,300 millones de dólares. En 1979 creció a 7,300 millones y el año pasado llegó a la friolera de 15,100 millones de dólares netos en favor de Estados Unidos".

Denunció que "están amenazados" los programas de desarrollo previstos para los próximos cinco años, ya que los aportes prometidos y que en principio totalizaban la suma de 5,100 millones de dólares, los países involucrados entregaron una cifra menor: 4,700 millones.

Se preocupó en destacar el "malestar" originado en los asistentes a la reunión por una informe oficial por el cual se hizo saber que los países desarrollados no pensaban mantener el nivel de incrementos en sus aportes, comprometidos el año anterior y que alcanzaba catorce por ciento.

Tanto Argentina como los países que integran el denominado Grupo de los 77 manifestaron su inconformidad con la disminución de aportes alegando que: "Las condiciones económicas del mundo no han cambiado tanto como para justificar una decisión de esa naturaleza".

Elogió la "actitud más cooperativa" de los países europeos respecto de la postura de Estados Unidos, al subrayar que la crisis que afecta a las Naciones Unidas es el resultado tardío de las tenencias que se advierten en los países desarrollados "con políticas fiscales de reducción del gasto público que, a su vez afectan las contribuciones en todos los programas de ayuda".

Expresó que el vacío dejado por la falta de apoyo para los planes de desarrollo lleva a muchos países de la región a refugiarse en los más favorecidos para suplantar la ayuda, que por el momento estimó no debe ser reducida, a la espera de una mejoría de la situación económica internacional tanto en Estados Unidos como en Europa.